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 １１月４日（木）には，「道徳授業公開・教

育を語る会」が予定されています。感染症対

策をお願いしての実施になりますが，子ども

たちの教室での様子を参観するのも久しぶり

になりますので，ぜひご来校いただければと

思います。 

 さて，当日は「特別の教科 道徳」を全ク

ラスが公開します。今回は，「道徳」の時間に

ついて，ちょっと紹介します。 

 「道徳」が学習指導要領（教える内容や授

業時間，身につけさせたい資質・能力等を定

めた基準となるもの）に登場したのは，今か

ら６０年くらい前のことになります。ここ十

年ほどの間には，子どもたちを取り巻く環境

も大きく変わり，「いじめ」や「情報モラル」

などの問題に代表されるように，道徳教育の

実効性ある指導の充実が求められ，今回の学

習指導要領から「特別の教科 道徳」と改訂

されました。 

 それまでの道徳授業につ

いては，「十分な時間が確保

されていない」といった量的

問題に加え，「教材を読むこ

とに終始している」「地域や

学校，教師間の差が大きい」といった質的課

題があり，それが教科化された理由でもあり

ます。教科化されたことで，１年生は年間３

４時間，２年生からは年間３５時間の授業を

行うことが義務化されました。また，教科な 

 ので，主たる教材として教科書を使用するこ

と，そして評価も導入されました。 

 学校における道徳教育は，「特別の教科 

道徳」の時間のみではなく，教育活動全体を

通じて行うべきものですが，教科としての

「道徳」の時間は，やはり道徳教育の要とし

て機能していくべき時間だと思います。 

 各学年の実態に応じ，答えが一つではない

道徳的な課題を一人一人の子どもが自分自

身の問題として捉え，「考える道徳」「議論す

る道徳」を行っていくことが大切になりま

す。今まで以上に指導方法等の工夫が必要に

なります。 

 「教育を語る会」では，山梨大学の栗田真

司先生をお招きして，子育てに関わるお話を

していただきます。道徳の時間と栗田先生の

お話が，保護者の皆様方にとって有意義な時

間となればと思っています。ご来校を心より

お待ちしています。 

 

 

過ごしやすい秋を迎えています。食欲の

秋，読書の秋，スポーツの秋，芸術の秋･･･

いろいろな秋がありますが，皆様はどんな秋

をお過ごしでしょうか。学校では，運動会が

終わってからの３週間，教室

での勉強と共に，様々な学習

活動が行われました。 

陸上記録会 

 前号でもお知らせしましたが，６年生の 

陸上記録会が，１０月１９日（火）に小瀬 



スポーツ公園の陸上競技場で行われました。 

明け方まで雨が降っていたのですが，６年生

が競技をする頃にはすっかり晴れ，秋晴れの

中実施できました。６年生にとっては，運動

会の練習と並行しての活動だったので，体力

的にも，精神的にも大変だったと思います。

そんな中でも，練習の前後では，教えていた

だいた先生方にしっかりあいさつをして取り

組んでいた姿は，さすが玉小の最上級生だと

思いました。 

そんなすばらしい姿勢

は，会場でも見られまし

た。競技に関わっていた他校の先生方にもし

っかりあいさつをし，決まりを守って観戦し

ていた姿は，とても誇らしく思えました。 

 保護者の皆様が子どもの頃は，陸上記録会

はどこでやっていたでしょうか。甲斐市にな

る前，竜王町だった頃は，竜王小学校の校庭

に６年生が集まっていました。甲斐市となっ

て，市内の学校が全て集まってできる場所と

して，小瀬の陸上競技場で行うこととなりま

した。６年生担任以外にも，多くの職員が全

ての学校から集まって実施しています。６年

生には学校に帰ってから，そのがんばりを褒

め称えると共に，感謝の気持ちも大切にして

ほしいと話をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 福祉教育学校では，教科指導の他に，

環境教育，キャリア教育，情報教育･･･など，

様々な分野の教育内容に取り組んでいます。

最近では，SDGｓ（持続可能な開発目標）と

いうワードをよく聞くと思いますが，その目

標の一つにも掲げられている〔福祉の推進〕

に関わる「福祉教育」は，これまでも取り組

まれてきているもので

す。主に，４年生で重点

的に扱っています。 

 １０月１４日（木）に

は，盲導犬ユーザーの

白濱さんよりお話をしていただきました。白

濱さんのお話は，子どもたちに分かりやす

く，４年生は集中して話を聞いていました。

１０月１８，１９日に

は，点字体験をクラス

ごとにしました。「六点

の会」のみなさんに教

えていただき，実際に

点字を打つことで，そ

の仕組みと難しさを経

験していました。１０

月２２日（金）には，「介

護センター花岡」の方々に教えていただきな

がら，車イス体験をしました。自分で操作す

ることや介助する際に注意することを学ん

でいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


